

Fecha: 30-03-2025  
 Medio: La Estrella de Chiloé  
 Supl.: La Estrella de Chiloé  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Reconocen al municipio de Ancud con certificación ambiental de excelencia

Pág.: 5  
 Cm2: 656,1  
 VPE: \$ 404.822

Tiraje: 2.800  
 Lectoría: 8.400  
 Favorabilidad:  No Definida

# Reconocen al municipio de Ancud con certificación ambiental de excelencia

**Relevan el trabajo realizado para enfrentar la crisis de la basura con estrategias intersectoriales.**

José Luis Vargas  
 cronica@laestrellachiloe.cl

**E**l municipio de Ancud recibió esta semana la certificación ambiental de excelencia, con lo cual cerró un proceso que se extendió por 5 años para alcanzar este hito inédito en la provincia. Se une a Puerto Montt como las únicas en alcanzarlo en la zona.

Como resultado de un trabajo de planificación e implementación de una estrategia comunal fue calificado este reconocimiento, fruto de la labor tendiente a disminuir de manera eficaz la producción de residuos mitigando en parte la crisis que presenta hace varios años el territorio norte de la Isla con la gestión y disposición final de desechos domiciliarios.

El Ministerio del Medio Ambiente entrega este sello, siendo la seremi del ramo, Alejandra de La Fuente, quien se apersonó en la sala del concejo municipal para materializar este reconocimiento, valorando la labor de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato (Dimaao), la cual calificó como "sobresaliente, en muy poco tiempo ha logrado un avance importante".

A su vez, la persona

proyectó para la provincia "la construcción de tres centros de tratamiento integral de residuos, por lo tanto esto es un inicio que queremos multiplicar en tres áreas en Chiloé".

Por su parte, Alfredo Caro, titular de la Dimaao, destacó el reconocimiento, enfatizando que "estamos contentos como municipio por la participación y los resultados que ha tenido en el marco de la estrategia ambiental comunal y la certificación ambiental. Somos la segunda comuna en la región que tiene certificación de excelencia, por tanto, toda la comunidad y los colegas de la municipalidad tienen que sentirse orgullosos de esto".

A su vez, el profesional relevó el aporte del "comité ambiental comunal y comité ambiental municipal, ya que sin ellos no se logran estas políticas públicas que al final traspasan administraciones y la idea es que queden impregnadas en un cambio cultural de todos los habitantes de la comuna, pues después de tener 6 o 7 años de trabajar en temas ambientales estamos recibiendo esta certificación de excelencia".

"Esperamos seguir trabajando para llegar a la ex-



LAS CERTIFICACIÓN SE REALIZÓ EN LA SALA DEL CONCEJO MUNICIPAL DE ANCUD.

celencia avanzada y tener una gobernanza ambiental importante que sea creada con toda la comunidad, como lo hemos hecho en los últimos años con las herramientas de planificación que hoy día sustentan la estrategia ambiental comunal que es el paraguas de trabajo de nuestra oficina", explicó.

**REDUCCIÓN DE RESIDUOS**  
 La implementación de la estrategia ambiental comunal tiene entre sus ejes de trabajo la gestión de residuos que ha dado resultados eficaces para la comuna.

El año pasado se contabilizaron mil 24 toneladas de material reciclado en la comuna, mientras que en los últimos 5 años, se registraron mil 710 toneladas de compostaje.

"Somos una comuna que ha tenido un cambio cultural en un periodo de

cinco años, no se ha dado en ninguna comuna del país y a nivel nacional son cambios que se demoran 10 a 15 años. Acá aprovechamos la oportunidad de una crisis y cada familia se unió a ser parte de la solución de la problemática", destacó Alfredo Caro.

En tanto, Luis Ruiz, representante del Comité Ambiental Comunal (CAC) destacó el importante logro resaltando el rol fiscalizador y la participación activa que debe tener la ciudadanía en materia de gestión de residuos domiciliares.

"Estamos bien contentos como organización, sabemos que es un logro del municipio, pero lo sentimos como parte de la comuna también, porque como vecinos hemos participado de la elaboración de la estrategia ambiental comunal, del plan de acción de cambio climático, en la

estrategia energética local, postulamos a un fondo de protección ambiental que nos adjudicamos y estamos llevando a cabo una aplicación que se llama 'Ecológica' para que los vecinos de Ancud puedan compartir sus residuos sobre todo cuando hay situaciones que no alcanza a cubrir la gestión municipal", manifestó el dirigente.

Asimismo, la fuente enfatizó que "estamos para ser un aporte en ese sentido porque como ciudadanos llevamos bastantes años con la crisis de la basura en Ancud y Chiloé, tenemos clarísimo cuáles son los errores que se han cometido en el camino, pero no por eso nos vamos a centrar solamente en aquello y no en solucionar estas problemáticas y ser parte de esta solución, tenemos un rol fiscalizador como ciudadanos y además el CAC cumple este rol".

## APORTE

En el marco de esta iniciativa, la Seremi del Medio Ambiente aprovechó de entregar un cheque por \$30 millones al Centro de Estudio y Conservación del Patrimonio Natural (Cecpan) para poder preservar la biodiversidad y en este caso la especie pudú.

La iniciativa fue parte del concurso "Contribuyendo a la Conservación del Pudú en la Provincia de Chiloé", perteneciente a la XXVII versión del Fondo de Protección Ambiental (FPA), correspondiente al año 2024.

"Las formas de trabajo las va a ir entregando la propia entidad que ganó el concurso, lo tenemos que ir revisando paulatinamente para ver si va cumpliendo con los objetivos que nosotros tenemos programados para ese concurso", aclaró la seremi De La Fuente. ☺



MÁS DE MIL TONELADAS DE RESIDUOS SE RECICLARON EL 2024.